

Quoi de neuf ?

L'infolettre du **Créca** N° 104
centre d'éducation populaire
Novembre 2025

Du côté de la francisation

Fin de parcours pour les élèves FIPA 4

Les élèves du groupe FIPA 4 ont terminé avec succès leur parcours de francisation au CRÉCA. Pour marquer cette belle étape, une rencontre a été organisée avec la conseillère en emploi du CJE, qui leur a présenté différentes formations professionnelles offertes, notamment en cuisine et en couture, afin de les aider à planifier la suite de leur parcours.



Le CRÉCA a tenu à souligner les efforts et la persévérance de ces apprenants en leur remettant un certificat de reconnaissance. Cette célébration s'est terminée dans une ambiance conviviale, autour de boissons et de collations partagées avec leurs professeures et les élèves d'un autre niveau de francisation.



Découverte historique au Musée Pointe-à-Callière

Les apprenants FIPA ont eu la chance de visiter le Musée Pointe-à-Callière, cité d'archéologie et d'histoire de Montréal. Cette sortie éducative leur a permis de découvrir, dans un cadre archéologique unique, les vestiges et artefacts qui témoignent des différentes occupations ayant façonné Montréal depuis sa fondation.

Accompagnés de leurs enseignantes, les participants ont exploré trois sites archéologiques et se sont plongés dans l'histoire du fort de Ville-Marie, lieu de naissance de la métropole. Tout au long du parcours, divers thèmes liés à la vie quotidienne, à l'évolution de la ville et aux rencontres entre les peuples ont été abordés.

Une expérience enrichissante qui a permis aux apprenants de mieux comprendre l'histoire de Montréal, tout en perfectionnant leur français.



Journée interculturelle

La journée interculturelle a été un véritable moment de partage et de découverte pour nos apprenants FIPA. Chacun a eu l'occasion de présenter les richesses culturelles de son pays d'origine à travers ses tenues traditionnelles, ses plats typiques et différents objets représentatifs de sa culture.

Les participants ont fièrement expliqué la signification de leurs vêtements traditionnels, raconté l'histoire derrière certains mets emblématiques et partagé des objets qui occupent une place importante dans leurs traditions familiales.



Projet Ensemble, on agit !

Un accompagnement concret pour les familles

Dans le cadre de son nouveau projet "Ensemble, on agit !" le CRÉCA accompagne les familles vivant en situation de vulnérabilité socio-économique afin de mieux comprendre le système scolaire québécois et de soutenir la réussite éducative de leurs enfants.

Jusqu'à présent, le CRÉCA a déjà offert sept ateliers "Comprendre le système scolaire québécois", combinant des notions théoriques, comme l'utilisation des plateformes numériques scolaires, la compréhension du bulletin, des évaluations et des plans d'intervention, ainsi que le fonctionnement du système scolaire et des volets pratiques, notamment des stratégies concrètes pour communiquer avec l'école, organiser le travail scolaire à la maison, encourager la persévérance et échanger autour des préoccupations des parents.

Ces ateliers sont rendus possibles grâce à la contribution financière du ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale dans le cadre des Alliances pour la solidarité.

Ensemble, on agit!

Un accompagnement éducatif, numérique et
cuisine collective pour toutes les familles



Contactez-nous au 514 596-7629 ou 514 883-3430
par courriel: accueil@creca.net

Québec Montréal

Montréal

Créca
centre d'éducation populaire

Cuisine collective d'Halloween – Ensemble, on agit !

Dans le cadre du projet "Ensemble, on agit !" une cuisine collective spéciale Halloween a réuni nos participants autour d'un moment chaleureux, festif et haut en couleurs. Une cuisine collective, c'est un atelier où l'on prépare des recettes ensemble dans un esprit de partage, d'apprentissage et de solidarité. Un lieu où l'on cuisine autant qu'on crée des liens.

Pour célébrer Halloween, les participants ont décoré des biscuits thématiques, préparé des fruits « fantômes » ainsi que des œufs « araignées », dans une ambiance pleine de rires et d'échanges de bonne humeur. Les participants sont repartis avec leurs créations d'Halloween.



Au-delà des murs !

À l'invitation du Carrefour jeunesse emploi (CJE), les deux animatrices en alphabétisation populaire Hakima et Line ont animé une rencontre ayant pour titre *Reconnaitre pour mieux aider*. Plus précisément, comment déceler qu'une personne est analphabète afin d'ajuster son intervention et être plus efficace.

Très souvent une personne analphabète va utiliser des stratégies de contournement pour ne pas laisser voir son analphabétisme. Si la personne qui intervient n'est pas à l'affût, son intervention ne sera pas adéquate. Rapidement, nos hôtes ont pu faire des liens avec des événements vécus ou des usagers qu'ils ont accompagnés.

Dans nos pratiques, la bienveillance et la simplification de la communication sont des incontournables, prendre un moment pour s'y attarder est salutaire.

Un gros merci à l'équipe du CJE pour nous avoir si chaleureusement accueillies.



Une étape se termine : Fin du projet Sault-Au-Récollet et départ au sein de l'équipe.

Nous tenons à souligner le départ de Mélanie Pépin qui a choisi de poursuivre une nouvelle opportunité professionnelle.

Nous lui souhaitons beaucoup de succès dans la suite de son parcours et la remercions pour la contribution qu'elle a apportée durant son passage au sein du CRÉCA dans le cadre du projet Sault-Au-Récollet qui a pris fin.

**Bon vent
Mélanie !**



Décembre est à nos portes.
On s'y retrouve pour le dernier
Quoi de neuf? de l'année !

